



はなみずき

成生小学校 学校だより
令和6年7月19日 No.4
校長 渡邊 隆

ともに学び合う教室空間

本校の今年度における授業実践目標（重点研究）は「ともに学び合う子供の育成」です。特に子供たちの表現する力を育むために、日々の授業に取り組んでいます。7月5日（金）には、保護者の方から授業参観を通して、子供たちの学びの様子を見ていただきました。各学年とも、これまでの積み重ねを生かした授業実践が行われました。1年生は生活科の学校探検において調べていく中で、学校でお世話になっている先生方について知りたいという思いから、インタビューを重ね、当日の授業で話し合いを行いました。わかったことや改めて気になったことなど、自分が経験したことをもとに話す力が身に付きつつあると感じます。また、5年生では、山形に校外学習で学んだことをiPadでまとめて発表することに取り組みました。保護者の方にICT機器でまとめたよさを生かして伝えることができていました。表現することには、話すことも書くことも、そして、新たにICTを活用して伝えることも大切であり、これからその力を使って、ともに学び合うことが重要になっていきます。今後も、学ぶ楽しさを求めて、学びがいのある学習に取り組んでいきます。



にこにこ班清掃に取り組む

全校朝会において、平山先生と一緒ににこにこ班清掃の取り組み方について確認をしました。にこにこ班の班長として頑張っていく6年生だけでなく、それぞれの学年の人たちがにこにこ班で清掃することのよさを自分なりの言葉で伝え合っていました。自分の言葉で語る子供たちに、掃除をすることの意味を考えようとする姿が見られ、良かったと思います。きれいな学校を保ち続けるためにも、自分の役割を見つめ直し、頑張ってもらいたいと思います。



みんなで集って、歌って

7月10日（水）に講堂で音楽朝会を行いました。佐藤先生が指揮と指導、高橋先生がピアノ伴奏を行い、元気な歌声が講堂全体に響き渡りました。取り組んだ曲は「にじ」です。この頃、すぐれない天候となっているので、歌詞にあるように晴れて気持ちのいい日になるよう歌いました。学年部ごと歌ったり、互いに聴き合ったりして、声の違いについて気付くことができました。このような、元気で心のこもった歌声が響く学校って素敵ですね。



選挙について模擬授業

6月25日（火）に選挙管理委員会の横倉さんたちがおいでになり、6年生が選挙について学習を行いました。選挙の仕組みや投票の仕



方などを学んだ後、実際に投票所とそっくりの器具を使って、投票を行ってみました。この前、税に関する授業も行っているため、自分たちが選んだ議員の人たちが税金の使い方も含めて、どのように暮らしに反映されていくのか、考えるきっかけになりました。

山形市でフィールドワーク

5年生が山形市にフィールドワークに出かけました。事前に見学したい場所を選んで、しっかり計画して行い



ました。それぞれの班で時間を十分に使いながら、iPadで写真を撮ったり、展示物を見たりして学ぶことができました。今回の学習は、6年生での修学旅行へつながっていきます。自分の



1学期の表彰

《村山美術展》

- 山形県知事賞 3年 新井 智貴 さん ○山形県芸術文化協会賞 4年 堀江 勘太 さん
- 天童市観光物産協会賞 2年 さとう たいが さん
- 優良賞 1年 かわまた にな さん 3年 東海林 和 さん、奥山 未来 さん
- 4年 伊藤 剛 さん、東海林 季織 さん 5年 佐藤 夢月輝 さん 6年 渡邊 真那さん

【夏休み休業について】

- 夏休み期間 7月25日（木）～8月22日（木）
- 学校閉庁 8月16日（火）～8月19日（金） ※期間中、連絡が必要な場合は下記まで
《連絡先》緊急連絡専用メールアドレス：nariu-kinkyu@dewa.or.jp または、
天童市教育委員会：654-1111（内線822）まで

《2学期の主な予定》

- 【 8月】 23日（金）2学期始業式
- 【 9月】 19日（木）創立記念式、25日（木）～26日（金）5年宿泊体験学習
30日（月）～通知表配付週間（前期）・保護者面談
- 【10月】 10日（木）2年バス校外学習、17日（木）3年バス校外学習
18日（金）短距離走記録会（秋）、25日（金）学校保健委員会
30日（水）～31日（木）6年修学旅行
- 【11月】 5日（火）～児童面談週間
- 【12月】 2日（月）天童四中オリエンテーション、11日（水）交通安全感謝の会
20日（金）2学期終業式

水道工事のお知らせ

- 【工事期間】令和6年7月1日～令和7年1月10日まで
- 【場 所】各階水飲み場、理科室・図工室の水道、校地内地下水道施設など
※校舎内の工事は、基本長期休業中に実施します。子供たちへの安全配慮を行っていきます。